

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXXI

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. 1 peseta
Fuera: trimestre, 4
Número suelto 5 céntimos

Viernes 21 de Febrero de 1913

PUNTO DE SUSCRIPCION

No la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor, principal, núm. 71

Núm. 8 983

DON ESTEBAN DE BARRENECHEA Y ALONSO

Falleció en Villada el día 23 de Febrero de 1901

Habiendo recibido los Santos Sacramentos
y la Bendición Apostólica de Su Santidad

Su viuda doña Paula de Zuazagoitia y Arana, hermanas políticas,
sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios en sus oraciones, por lo que recibirán especial favor.

Los funerales de aniversario se celebrarán en la Iglesia de San Fructuoso de Villada el sábado 22 de Febrero.

Todas las misas que se celebren el día 23 en las iglesias parroquiales del Señor Santiago, San Francisco de Asis, San Antonio Abad, Santos Juanes y Residencia de los RR. PP. Jesuitas de Villada, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del difunto

entonces derramada, era una letra que habíamos de hacer efectiva, y ayer llegó la hora del cobro.

Cuantos elogios se hagan del talento y de la pericia del general Alfau, serán pocas, en relación con los que justamente merece.

No es solo la forma en que ayer llevó a cabo la ocupación de Tetuán. Es la larga y hábil labor de atracción que durante su mando en Ceuta ha venido realizando, gracias a la cual ha sido posible hacer la entrada en Tetuán sin disparar un solo tiro y entre los vitores a España de los moros tetuaníes.

Para España el acto de ayer es una buena jornada en toda la extensión de la palabra.

Debemos felicitarlos de poseer Tetuán sin que su ocupación nos haya costado una sola gota de sangre.

Bien podíamos darnos por satisfechos si toda la misión que en Marruecos hemos de llevar a realizamos a tan poca costa como la ocupación de Tetuán.

El nombramiento de residente a favor del general Alfau será ahora acogido con verdadero regocijo después de esta nueva muestra de las dotes excepcionales que le adornan.

El gobierno por su parte está en su sitio declarando que el acto realizado no es una operación de conquista. Vamos a cumplir en Tetuán deberes de protección, no a realizar un acto de despojo.

Teníamos necesidad de garantizar la seguridad en la carretera de Tetuán a Tanger. Las cábilas situadas entre ambas poblaciones daban de algún tiempo a esta parte muestras de agitación que comprometían esa seguridad que nosotros teníamos compromiso de garantizar y de mantener. Por eso hemos ido a Tetuán a título de pacificadores y no en son de conquista.

Los moros de Tetuán estaban percatados hace tiempo de la conveniencia de que fuéramos a ocupar aquella plaza y encontrándose seguros bajo nuestro amparo han acogido con júbilo la llegada del general Alfau y de las tropas españolas.

La mayor de nuestras satisfacciones debe ser que la ocupación haya satisfecho a los tetuanes amigos de España y partidarios por convencimiento de que de nuestra protección pueden esperar bienes que sin nuestro auxilio no tenían bien garantidos.

Empezamos bajo buenos auspicios el desarrollo de nuestra acción en África, como consecuencia del tratado franco-español.

La elección del ilustre Labra para la presidencia del Ateneo madrileño ha sido bien acogida por los elementos intelectuales. Después de la renuncia del sabio Cajal era Labra uno de los pocos hombres que tenían verdadero mérito y prestigio suficiente para ocupar el cargo vacante por el fallecimiento del señor Moret. El Ateneo ha tenido un acierto.

diez plazas, una por cada distrito universitario.

Está bien cuanto se haga por elevar a la mujer, y aparte de que ciertos cargos pudieran estar reñidos con su naturaleza y condiciones creémosla tan apta como el hombre para desarrollar la acción más compleja en cualquiera de las esferas a que hoy va llegando poco a poco, gracias a un constante labor que las leyes irán sancionando favorablemente.

No es, pues, censurable, bajo este punto de vista, el decreto sobre inspección. Lo malo de él está en la postergación que sufren los maestros prácticos, los maestros experimentados en las trabajosas lides de la enseñanza, verdaderos apóstoles algunos que llevarían su autorizada palabra al maestro de aldea, un poco olvidado de todo y de todos, al culto maestro de la capital, quizá algo joven, y acaso, acaso, necesitado del sabio consejo que de la experiencia brota, para llegar paternalmente, amorosamente, al corazón y a la voluntad de quien consejo y guía necesite.

No todo lo hace la ciencia teórica. Fáltale a esta un importante complemento.

¿Cómo podrá ver los defectos de una escuela o las excelencias de un método, quien por una escuela no ha pasado un año y otro año en ese calvario de la práctica que es donde se forma el verdadero maestro?

¿No se dará el caso, con el actual decreto, de que un novel maestro, con toda la florida ciencia de esas Escuelas especiales, pero ayuno de experiencia, vaya a una Escuela a juzgar la labor de quien sabiamente le lanzó a la carrera del Magisterio? Y si el juicio fuera desfavorable por aquello de que faltaba el relumbrón del marco...

Si como ensayo es la reforma, que pase.

Es probable que la obra se retire del cartel con la primera representación, y se piense en el maestro que ha consagrado una vida de esfuerzo y perseverancia ejemplares al estudio de los principales y siempre simpáticos problemas educativos.

Y ya que la vida vaya extinguiéndose en las aulas, no siempre higiénicas, donde ha vibrado la voz del hombre profundo, que haya una recompensa al fin de la jornada.

El Magisterio, en general, debe pedir un turno en la Inspección para esos meritisimos maestros.

Es de justicia, es humano y es, además, necesario.

PARADOJAS

Una explicación
Yo quisiera darles a los políticos una explicación que desvaneciera su ingenuo asombro. Ellos se asombran de nuestra indiferencia, y nos a reprochan. Las clases neutras, los verdaderos representantes de la actividad y energía nacionales, se niegan a intervenir, a coadyuvar en la obra de buen gobierno. ¿Por qué se niegan? ¿Qué razones justifican tan constante indiferentismo?

Oid a Romanones y lo comprenderéis. Romanones habla claro; es el genuino representante de los políticos españoles. El pontífice máximo. Nosotros sabemos que no es filósofo, sociólogo, jurista, economista, ni técnico en asuntos militares ó marítimos; sabemos en una palabra que no es un estadista. Y sin embargo Romanones hace un programa de guerra y de paz, de reformas políticas, sociales, económicas, religiosas y jurí-

cas con una convicción y competencia maravillosas.

«¿Cómo puede ser esto? Los políticos tienen su credo: «Nosotros servimos para todo». Las llamadas clases neutras tenemos otro: «Zapatero a tus zapatos». Estos credos son incompatibles.

He aquí la razón de nuestro retraimiento. Sentimos asco, repugnancia. Un pesimismo sensible nos avasalla tan intensamente que hasta desdeñamos expresar nuestra protesta. Incapaces de barrerlos a todos (este es nuestro gran pecado, nuestra debilidad) nos desinteresamos. Sólo de vez en cuando sonreímos irónicamente. No, no nos engañáis. Vuestra frescura, vuestra insolencia son infinitas, tanto que ya no nos asombran. Pero nos damos perfecta cuenta de la situación, y ningún detalle se nos escapa.

Los que se engañan son ellos, Romanones el primero. Nos creen tontos; creen que no nos fijamos. Pero nada nos pasa inadvertido.

El último ejemplo es edificante. Romanones ha repartido prebendas. Y Romanones declara ingenuamente sin sospechar que le escuchamos: «Esta vez no he premiado a mis amigos personales; he distribuido los cargos en armónica ponderación de las diferentes tendencias liberales.» Ha sido un reparto de botín entre las huestes mercenarias. Otro día hablará el corazón. Los amigos verán satisfechas sus legítimas ambiciones. Hay nada más legítimo que confiar en la amistad.

Esto es muy moral y muy político según su credo. Y reconocámoslo: Romanones lo reza en voz alta, convencido; sin hipocresía. Es su religión.

Desgraciadamente nosotros profesamos una religión distinta. Nosotros creemos, por ejemplo en este caso, que los altos cargos deben proveerse con aquellos que puedan ejercerlos con mayor idoneidad. Nada de amigos políticos ó particulares; hombres aptos, entendidos y competentes. «Zapatero a tus zapatos». El mejor zapatero es quien me calzará mejor. Así lo hacemos en nuestras fábricas, en nuestros talleres y despachos. Y pagamos las hacemos en la calle y lagamos de nuestro bolsillo dedas de afecto ó gratitud.

¿Va comprendiendo Romanones por qué las clases neutras, no colaboran? Las clases neutras sienten asco y desdeñan.

Por Telégrafo

Madrid, 21
La tarde del presidente
El conde de Romanones, pasó ayer la tarde en su despacho oficial.

Recibió la visita de los ministros de gobernación y Marina y de muchos diputados de la mayoría.

También estuvo en el despacho del presidente el Comité liberal, ocupándose de la designación de candidatos para las próximas elecciones de diputados provinciales, labor bastante difícil por ser muchos los que pretenden ser proclamados como tales.

Hasta ahora se dan como seguros los señores Alqueras, Soria, Ayero, Baños, Chavarrí y Fernández (don Clemente).

Felicitando al Gobierno.

Son muchas las felicitaciones que recibe el Gobierno por la reciente ocupación de Tetuán por las tropas españolas.

Entre ellas figura un telegrama del comandante de la plaza de Melilla, dirigido al ministro de Estado en el cual se dice que dicha ocupa-

LA INYECCION YER

cura en 36 horas la **Blenorragia** (purgación) y toda clase de flujos antiguos y recientes.

Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.

Prelo cuatro pts.
Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías.

DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de Escudero y C.
Depositarios en España, Perez Martín y C. Madrid.

LA FUNERARIA

Viuda de Montiyuelo

La primera en su clase
Fundada el año 1870
Mayor Principal, 184 y 186
PALENCIA



Gafas y Lentes

Últimos modelos de París y sistemas americanos, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente.
Comp. etc. surtido en Cristales correctores de la Presbicia, Miopia, Hipermetropía y otros defectos de la vista.
Ejecución exacta de las prescripciones de Doctores Oculistas.
Construcción, reparación y colocación de armaduras y cristales de todas clases.

A. EIROA (Óptico).
Mayor principal, 80.
Optica y Platería

DOCTOR ARTURO BUSTAMANTE

Ex-Médico de la Beneficencia provincial de León y de la municipal de Madrid, por oposición, ex-alumno de las Clínicas de París.
Especialidad en enfermedades del aparato digestivo, pulmones y corazón.
LABORATORIO DE INVESTIGACION CLINICA
CONSULTA DE DOS A CUATRO
D. Sánchez, 11, 1.º

Sastrería Ansótegui

Soldados 22, PALENCIA
Hechuras de traje americana desde las 12:50 en adelante.

Pérdida

De un perro de caza, color ceniza, que atiende al nombre de «Limón», se ruega a quien le hubiese recogido le presente o escriba su dueño Ignacio M. de Azcoitia, en Palencia donde se le gratificará si se lo desea.

TEJA, PUERTAS

Balcones, baldos, machones y 60 baños, de cada era con su bellustrada. De derrié.
Mayor Antigua, 144

Se arriendan

en campo y término de Portillo 155 obradas de tierra de labor y monte, de la propiedad de la señora Viuda de Beñaya. Para tratar con di. ha señora en Palencia o con su poderado D. Gaspar Villameriel, en Frómista.

CARTA DE MADRID

20 Febrero

Sr. Director:

Escribimos hoy ante un acontecimiento causa de júbilo para la patria. La ocupación de Tetuán.

Trátase de un hecho previsto que era consecuencia natural del Tratado franco-español de noviembre último, pero no por previsto debe causar menos alegría dada la forma en que la operación se ha realizado, gracias al talento del ilustre general Alfau.

Al recibir las halagüeñas noticias de la ocupación de Tetuán, no es posible sustraerse al recuerdo de la otra vez que nuestro ejército entró en la mentada plaza marroquí.

Imposible olvidar a los múltiples héroes de aquella batalla tan gloriosa como esteril, que tan maravillosamente narró en su Diario de un testigo de la guerra de África el incomparable D. Pedro Antonio de Alarcón.

Para aquellos bravos españoles, ejemplares, orgullo de la raza, hemos de tener aquí un recuerdo cariñoso. Para ellos, que a costa de su sangre entraron en Tetuán después de una lucha épica, viéndo perdidos luego condenados a ver cómo nos lo que tan supremo esfuerzo los costó ganar y para los que quedaron tendidos en el campo de batalla sin poder saborear el entusiasmo del triunfo, tenemos hoy los buenos españoles un recuerdo de amor y una lágrima salida del corazón.

La sangre que de españoles fue

DE ENSEÑANZA

Aires modernos

Acaban de publicarse las nuevas disposiciones sobre inspección, es decir, las nuevas sorpresas y los desengaños nuevos.

Según dice el real decreto, se dará entrada en el Cuerpo de Inspectores a los alumnos y alumnas de la Escuela Superior del Magisterio, cubriendo con la inspección femenina

ción se ha hecho con el beneplácito de los indígenas.

Matalx, senador vitalicio?

Corre el rumor de que el conde de Romanones se propone cubrir en breve plazo las cuatro vacantes que existen de senadores vitalicios, asegurándose que una de dichas vacantes será ocupada por don Santiago Mataix.

Indulto firmado

Ha quedado firmado el indulto del marinero protestante de El Ferrol.

Un descarrilamiento

Por noticias recibidas de El Escorial se sabe que en el kilómetro 48 y entre las estaciones de Zorreras y El Escorial, ha descarrilado anoche el correo de Galicia.

Afortunadamente no hubo ninguna desgracia personal.

El material ferroviario ha sufrido grandes desperfectos.

Entierro de un senador

Ayer tarde se ha verificado el entierro del senador vitalicio don Diego González Conde, marqués de Villamantilla de Perales.

El finado pertenecía al partido conservador, era gentil hombre de Su Magestad con ejercicio y poseía la Cruz de Isabel la Católica.

Presidieron el duelo los señores Azcárraga, La Cierva y dos amigos del finado.

Fuego á bordo

Noticias recibidas de Ceuta anuncian que en el Estrecho y próximo a aquellas costas se encuentra un buque de gran porte con fuego á bordo.

Hasta ahora se desconocen más detalles y hasta se ignora el nombre y nacionalidad del referido barco.

Campamento minero incendiado

Comunican de Lérida que se ha incendiado el campamento minero de la Compañía Canadiense en Utchera, habiendo resultado muertos dos obreros que sufrieron graves quemaduras.

Información general

De la región

Salamanca Desarrilamiento.—En la línea de Placencia a Astorga y entre las estaciones de La Maya y Guijuelo, pertenecientes a esta provincia ha descarrilado un tren de viajeros al entrar en un puente.

Varios vagones cayeron sobre la barandilla del citado puente y otros quedaron volcados fuera de la línea férrea.

Los desperfectos habidos en el material móvil son de gran consideración y la vía tardará algunos días en quedar expedita.

Solamente resultó herido uno de los guardafrenos.

Las brigadas de trabajadores se han concentrado en el lugar de la catástrofe.

Si el descarrilamiento ocurre veinte metros más adelante, el tren completo hubiera ido al río.

Valladolid

Un aeródromo.—El intrépido piloto aviador don Benito Loygorri ha presentado una instancia solicitando del Ayuntamiento la concesión de una subvención para el establecimiento de un aeródromo en esta capital.

Castilla la Vieja

Burgos

Ir por lana...—A las doce del día 16 del actual se presentó en el Cuartel de la Guardia civil de Pampliega el vecino de la granja de Santiuste Francisco Tejero Varona, manifestando que en las inmediaciones del monte de Torrepadrienne le había asaltado un hombre enmascarado el cual se abalanzó sobre él, pero que rehusado de la acometida derribó al asaltante, dándole dos navajadas y huyendo Francisco al ver que se acercaba otro hombre.

La benemérita salió en busca del enmascarado, no encontrándole á pesar de haber reconocido minuciosamente el monte.

Francisco, que fué puesto á disposición del juzgado, notó la falta de un reloj que llevaba á arreglar á Pampliega.

Segovia

Suicidio.—Comunican de Roda que en aquel pueblo se ha suicidado arrojándose a un pozo, un albañil llamado Plácido Sebastián de Frutos.

Se ignora las causas que le movieron a tomar tan fatal resolución.

El infeliz suicida deja mujer é hijos.

Mejoras en la capital.—Han comenzado a demolerse varias casas expropiadas por el Ayuntamiento, en las calles de Muerte y Vida y Juan Bravo.

Vascogadas

San Sebastián

Niño á la vía.—Se han tenido noticias de un sensible accidente ocurrido en el kilómetro 262 de la línea del ferrocarril del Norte, entre las estaciones de Brincola y Zumárraga.

Procedente de Vitoria y acompañado de una tía suya, llamada María Gil, iba el niño de siete años Valentín Pérez Gil, natural de Aulsejo (Logroño).

Jugando se acercó la inocente criatura á la portezuela del departamento que ocupaban, abriéndose aquella y cayendo el niño á la vía.

Apercibida su tía de la desgracia, comenzó á dar voces que alarmaron á los viajeros, quienes intentaron hacer funcionar los timbres de alarma.

Estos, sin duda por falta de conocimiento en su manejo de los que intentaban utilizarlos, no funcionaron, y el tren siguió su marcha, hasta que, apercibida la guardia civil que escoltaba el convoy hizo algunos disparos, logrando que el maquinista lo detuviera á unos tres kilómetros del punto donde el niño se había caído.

Dos obreros de Legazpia recogieron á la infeliz criatura, y le condujeron á una caseta de la vía férrea.

Allí fué curado de primera intención por los médicos titulares de Legazpia y Zumárraga, que le apreciaron la fractura de una pierna, dos heridas extensas en la cabeza y varias contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Su estado se calificó por los facultativos de pronóstico reservado.

Vitoria

Un suicidio.—Dicen de Laguardia que en la madrugada de ayer se ha arrojado por la ventana á la calle el anciano don Esteban Pérez de Viñaspre, quedando muerto en el acto.

Sin duda lo ha impulsado algún arrebatado de enajenación, pues estaba completamente desnudo, y aunque vivía solo no había dado nunca margen á que se le creyera cansado de la vida.

Galiela

Pontevedra

Joven furiosa.—En las oficinas del ayuntamiento se presentó un individuo á gestionar el arreglo de unos documentos de embarque.

Mientras le despachaban llegó á las puertas del ayuntamiento una agitada muchacha llamada Irolina Hermida, dando muestras de gran agitación.

Poco después llegaron la madre y una hermana de la joven, pidiendo á los municipales que la detuvieran, porque iba á matar á un hombre que había subido á las oficinas.

Detenida y registrada se le encontró un revólver.

Ella dijo que en efecto, iba á matar á su cuñado, porque la había engañado y á suicidarse luego.

El juzgado interviene en el asunto.

Un timo.—En Vigo fueron víctimas de un timo José Vidal y Cándido Ferreira.

Con cien pesetas querían ir en el Avon sin documentos y sin billete.

El fondista José Vieira y el botero Antonio Real les prometieron hacer lo que ellos querían; pero se quedaron con las cien pesetas y ellos en tierra.

Mientras se depura la verdad de los hechos ingresaron aquéllos en la cárcel, á disposición del juez de instrucción.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

Por indisposición del Alcalde señor Alonso Alonso preside el señor Gandarillas y asisten los concejales señores Valcárcel, Zarzosa (F.), Cabeza y Ortega (A.)

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Se da lectura á una comunicación del señor Gobernador civil é ingeniero del Centro del Instituto Geográfico y estadístico sobre la formación del plano de la Ciudad quedando la corporación enterada, de haberse anticipado el Alcalde á ofrecer su cooperación para el mejor éxito de aquella labor, conviniéndose por el Ayuntamiento prestar á aquellos funcionarios los auxilios que reclaman.

Se aprobó en principio y se acordó remitir al señor Gobernador civil el proyecto de nueva alineación de la calle de Zapata.

Se aprobó el presupuesto de coste de las cédulas personales para el año actual, formado por la casa de moneda, importante 192 pesetas.

Solicitado por don Venancio Barcenilla, señalamiento de línea, para reconstruir parte de la casa de la Plazuela de León número 2, en la de Zapata, se acordó que presente el plano de la construcción que proyecta bajo su responsabilidad, sino prefiere esperar á que se apruebe el proyecto definitivo de alineación.

Previos los correspondientes informes, se autorizó á don Tomás Casado, para construir una alcantarilla de acometimiento á la general para servicio de la casa número 24 de la calle de Barriónuevo.

Se concedieron sepulturas á perpetuidad en el cementerio general á don Julián Ruipérez y doña Josefa Gutiérrez.

Se autorizó á la presidencia para que gratifique á don Esteban Gutiérrez por su donativo de un objeto de arte, consistente en una ánfora para el sorteo de las obligaciones del empréstito municipal.

Se acordó pasara á informe de la Comisión de Gobierno una instancia que suscriben don Rafael López y don Basilio Saldaña, recabando del Ayuntamiento apoyo moral y material para el funcionamiento del Orfeón en proyecto.

Y como no hubiere otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

La ocupación de Tetuán

Por el señor Alonso Alonso, se ha remitido el siguiente telegrama: Presidente Consejo Ministros, MADRID

El alcalde de Palencia, fiel intérprete de los sentimientos patrióticos de los habitantes de esta ciudad, felicita en su nombre con el mayor entusiasmo al Gobierno de S. M. por la ocupación de Tetuán digna coronación de los esfuerzos de nuestro valiente Ejército en Africa.—Alonso.

EN LA AUDIENCIA

Han ocupado hoy el banquillo de los acusados los jóvenes de esta capital Victoriano Santos Alonso, Lucinio Pérez Sobrino y Moisés Merino Villarroel, para responder de un delito de allanamiento de morada con violencia.

Según el Fiscal de S. M., Sr. del Prado, dichos individuos penetraron violentamente contra la voluntad de su dueña en la casa que en la calle de la Plata, habitaba el 20 de agosto último, en esta ciudad, Antonia Martínez, suponiendo al hacerlo que se trataba de una casa de mal vivir.

Ha pedido aludido funcionario para cada uno de los sumariados la pena de 3 años, 6 meses y 21 días de prisión correccional, multa de 300 pesetas, accesorias y costas.

El defensor don Cesar Gusano sostuvo en elocuente informe que los hechos realizados por sus protegidos no integraban el delito calificado, y que en todo caso sería una tentativa de allanamiento, siendo de apreciar en favor de los sumariados la atenuante de embriaguez, no habitual, solicitando la libre absolución de éstos ó en el peor evento 2 meses de arresto.

El suceso de hoy

Obrero arrollado por un vagón

Desgraciadamente no se pasan muchos días, sin que tengamos que dar cuenta á nuestros lectores de algún accidente grave.

El de hoy ha ocurrido en la próxima estación de Venta de Baños y la víctima ha sido un pobre obrero empleado en las obras que en aquella estación se están ejecutando actualmente.

Cómo sucedió la desgracia

Como es sabido hace algunos días que comenzaron las obras para la construcción de la nueva estación en Venta de Baños y esta mañana á las 12:25 varios obreros de la brigada especial de renovación de vías, conducían empujando por los topes un vagón cargado de materiales.

Marchaba el vagón sin dificultad alguna, cuando al llegar á uno de los cruces de vías, uno de los obreros que iban haciendo tracción por los topes de la parte delantera del vagón, puso el pié entre dos railes, enganchándose de tal modo que sin que sus compañeros de trabajo pudiesen evitarlo, las ruedas del vagón le pasaron por encima de la pierna izquierda.

Auxiliado por varios obreros fué conducido á una de las dependencias de la estación donde le fué practicada la primera cura por el médico de la Compañía del Norte don Teodoro Aguirre.

El herido

Ya decimos más arriba que se trata de un obrero perteneciente á la brigada especial de renovación de vías.

Se llama Ulpiano Alvarez Landaluz, tiene 26 años, es soltero y natural y vecino de Villahoz (Burgos).

La lesión sufrida

Según manifestación del médico señor Aguirre, que le practicó la primera cura, el desgraciado Ulpiano sufre la fractura comminuta de la caña media de la pierna izquierda.

A Palencia

Una vez que en Venta de Baños fué curado de primera intención se dispuso el traslado del herido á esta capital con objeto de que ingresara en el Hospital.

Al efecto fué colocado convenientemente en una camilla y conducido á esta en el tren de mercancías que tiene su llegada á nuestra estación á las 14:30.

Acompañando al herido vinieron el vigilante señor Garrido, un capitán de las obras y varios compañeros.

En el Hospital

Una vez en este benéfico establecimiento fué curado por los médicos señores Cuesta y Rincón y por uno de los practicantes,

Estos facultativos confirmaron dicho por el señor Aguirre, cuando al herido de pronóstico reservado.

Según opinión de uno de los médicos del Hospital, será probable que haya necesidad de amputar la pierna por la rodilla.

Ulpiano quedó ocupando la cama número 4 de la Sala de Santa Cecilia.

El Juzgado

A poco de estar uno de nuestros redactores, que fué uno de los que llegaron á dicho establecimiento, juez de instrucción señor López Abizú acompañado del actuario señor Páramo, quienes tomaron declaración al herido y á los que vinieron acompañándole.

También desde los primeros momentos de la desgracia intervino el celoso Inspector de Vigilancia de Venta de Baños señor Yanes.

Celebraremos que el herido tenga un pronto y feliz restablecimiento.

Por Telegrafo

Prisioneros liberados

Por noticias de Méjico, se sabe que han sido libertados 300 de los prisioneros detenidos quedando solamente cinco entre los que se encuentra Madero.

Ahono de gastos

En la «Gaceta» de hoy aparece una disposición por la que se ordena que los gastos de viaje, de funcionarios de sanidad, se abone a razón de una peseta por kilómetro.

Los ayudantes de Obras públicas

Se ha señalado la fecha de 15 de Abril próximo, para los exámenes de la aprobación del segundo tercer grupo de aspirantes para ingreso de ayudantes de obras públicas.

Paso prohibido

Se han dado las oportunas órdenes para que se prohíba el paso de buques con cargamento de carbón por el estrecho de los Dardanelos.

Tarjetas de identidad

Se han comunicado las correspondientes órdenes, para que desde el día 1.º de Marzo próximo, principio en las administraciones estafetas de correos el servicio de tarjetas de identidad.

Congreso de Medicina

Para asistir al internacional que se celebrará en Londres han sido nombrados delegados en representación de España los doctores Carens y Calleja (D. Camilo.)

Nuestras tropas en Tetuán

El tiempo se muestra contrario á la alegría que reina en Tetuán como motivo de la ocupación por nuestras tropas, pues no cesa de llover.

La colonia española ha cumplimentado al general Alfau, dándole vivas a España, al Rey, a Alfau y a nuestro cónsul señor López Ferrer.

También la colonia realista ha cumplimentado al general.

Este, accediendo á los deseos de la población, ha ordenado que la música del Regimiento de Ceuta vaya a dar algunos conciertos en la plaza de España.

La animación es extraordinaria reinando el mayor orden.

NOTICIAS

Se hallan vacantes las plazas de secretarios suplentes de los Juzgados municipales de Peranzanas, Manquillos, Calahorra de Boedo, Valle de Santullán, San Cebrían de Mudá y Triollo, dotadas todas con los derechos que señala el Arancel judicial.

DURANTE LA DENTICIÓN Y PARA LA TOSFERINA, BRONQUITIS, RAQUITISMO Y FALTA DE APETITO

La mitad de las enfermedades de la niñez, provienen de debilidad. En tales casos el mejor remedio es la Emulsión SCOTT que alimenta y tonifica todo el cuerpo. La

EMULSIÓN SCOTT

dá vigor á los músculos, fuerza á los huesos, calma y cura las afecciones del pecho y de la garganta.

«Mi hijo Mariano de 5½ años de edad estaba muy débil é inapetente. Nuestro médico recetó la Emulsión Scott y en la actualidad tiene buen apetito, ha ganado en peso y fuerza y está lleno de vida. Estanislao Font, Calle Cerdeña 336-Pral. 2º Barcelona.»

Téngase presente que la mejor Emulsión es la Emulsión SCOTT

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia, 333, Barcelona, á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.



Los señores alcaldes de Villabasta, Villamuriel de Cerrato, Las Cañas, Arenillas de San Pelayo, Villoldo y Renedo de Valdavia, han remitido al señor gobernador civil de la provincia, las listas de los mayores contribuyentes y concejales que tienen derecho a tomar parte en la elección de compromisarios para las elecciones del senadores del Reino.

La Guardia civil de Quintana del Puente participa que en la cocina del caserío del monte denominado 'Barrieres', apareció el día 19 del presente mes muerto el vecino de Quintana del Puente, Nicolás Frías de 80 años de edad y de oficio pastor.

Según la certificación facultativa su muerte fué debida a un derrame cerebral.

Por el vigilante señor Guadilla, que presta sus servicios en la estación del Norte, ha sido detenido en la tarde de ayer un pobre demente fugado del Manicomio de Valladolid, llamado Alejandro Quedo Rubín, de 32 años, el cual al ser detenido reclamaba pusieran un tren especial para él poder ir a su pueblo natal, que es Santa Olaya, provincia de Santander.

Después de haber pasado una temporada entre nosotros ha regresado a Guadacera (México) nuestro querido amigo y paisano don Angel Rodríguez Pastor, quien al despedirse de nosotros, nos ha rogado lo hagamos en su nombre de todos aquellos a quien la falta de tiempo le ha impedido hacerlo.

Deseámosle un feliz viaje y un pronto regreso al lado de su familia.

Por noticias particulares recibidas por nuestro buen amigo el dueño del Bar Palentino, podemos anunciar la visita a esta capital del notable Orfeón Vasco Navarro, formado por valiosos elementos de las provincias del Norte.

Dicho Orfeón hará su excursión a esta capital después de las Pascuas de Resurrección y en breve vendrá una comisión con el fin de hacer los preparativos necesarios para dar un concierto en nuestro Teatro principal, que es de esperar se vea muy concurrido.

El tren correo de Galicia número 421 ha llegado a esta con tres horas de retraso, debido a un descarrilamiento ocurrido entre las Estaciones de El Escorial y Zorreras.

En la Inspección de vigilancia se ha presentado hoy por la mañana Nicanor Calvo denunciando que su vecino Miguel Campo maltrató ayer tarde a su esposa María García de 66 años.

El asunto ha pasado al Juzgado.

El señor Delegado de Hacienda no ha puesto al cobro para mañana ningún libramiento.

En la cocina Gratuita se ha repartido en el día de hoy 475 raciones de comida a otros tantos pobres.

Los donativos recibidos hoy para el sostenimiento de la Cocina Gratuita son los siguientes:

Don Cándido Germán Ortiz, 25'00 pesetas; don José Vigil, 5'00;

Admisión de impresos

A fin de evitar las diferencias de criterio que puedan suscitarse en las oficinas al clasificar esta clase de correspondencia, el director general de correos ha ordenado con fecha 7 del corriente, que en lo sucesivo los impresos admitidos a la circulación para las oficinas expendedoras, no sean detenidos por insuficiencia de franqueo en ninguna de las administraciones de tránsito o destino, estando obligadas a dar cuenta de esta insuficiencia a la Dirección general para que ésta en cada caso dicte las disposiciones oportunas ó exija las responsabilidades a que dé lugar la admisión de correspondencia insuficientemente franqueada.

Una conferencia

Pasado mañana domingo tendrá lugar en el Salón de actos de la Academia Juventud Católica de esta ciudad la primera de las conferencias instructivas que dicha sociedad ha organizado para la presente cuaresma.

La conferencia estará a cargo del culto catedrático del Seminario de esta capital don Marcelo León, que desarrollará el tema 'La Iglesia y la Enseñanza'.

El acto empezará a las 7 de la tarde.

La entrada será libre. Agradecemos al presidente de la Juventud la invitación que nos ha hecho para asistir a la conferencia.

Para mañana a las once está convocada la junta municipal del Censo de población con objeto de examinar y aprobar en su caso el nomenclator de población, referente a los edificios y habitantes, que existían en esta ciudad en 31 de Diciembre de 1910.

Las antiguas y renombradas pastillas del Dr. Andreu, para aliviar y curar la tos han obtenido medalla de oro en la última Exposición de Buenos Aires, donde se venden en cantidades fabulosas.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Santiago Gallego Zayas, casado de 28 años, Corral de Malvas 8; Fulgencio Villegas Bravo, viudo de 71 años, Asilo; Gerónima Pelaez Oliya, viuda de 72 años, Asilo; Prudencio Perez Rojo, soltero, de 22 años, Hospital.

¿Puede V. decir tres veces Winter tres veces al derecho y tres veces al revés? Se gratificará.— Véase anuncio.

LE QUE TOSE es porque quiere, pues con solo tomar una PASTILLA BALSAMICA FUENTES puede evitarse la TOS por pertinaz que sea. Caja una peseta en la Farmacia del Doctor Fuentes.

Dres. Alvarado y Alvarez OCUJLISTAS

Consulta diaria de 11 a 1, Barriónveo, 9

Doctor NAVARRO

Médico por oposición de los Establecimientos de Beneficencia Mayor principal, 192 al 193, pral. Consulta de 12 a 2. Operaciones de Cirugía RAYOS X de la mujer Laboratorio micrográfico Tuberculinas y siero Electro terapia

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y carnes, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo. Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

E. IBÁÑEZ

CIRUJANO-DENTISTA

Mayor pral., 35

M. Antón

CIRUJANO DENTISTA

Calle Mayor principal, 69

Las Ostras

higiénicas de la «Compañía Ostrícola de Santander», depuradas por esterilización en aguas filtradas y esterilizadas, única instalación en el mundo con «Luz Ultra Violeta», se venden en el IDEAL BAR PALENTINO.

Se venden

Las casas de la calle Mayor núm. 24; Zapata núm. 27 y Avenida de la República Argentina núm. 10. Para tratar con el testamento don José Calvo Barrios.

Boletín Religioso

Sábado.—La Cátedra de San Pedro en Antioquia y San Pascasio.

En la Ermita de Jesús Nazareno da principio el solemne novenario que todos los años le consagra la cofradía penitencial del mismo nombre. Todos los días después de de la Misa de once sa rezará la novena y por la tarde se empezará a las seis. En este día predica un R. Padre Dominicó.

MERCADOS

Palencia 21.—La noche última ha sido de intenso frío y fuerte helada que ha dejado los tejados tan cubiertos como la nevada de ayer.

El campo recibirá gratamente este elemento más provechoso que el agua porque, como dicen los labradores, la nieve es agua y abono. No hay para que decir, que la temperatura es según el termómetro a cero.

Respecto a precios de cereales continúan rigiendo los siguientes:

Trigo a 47 reales las 92 libras; centeno a 39 fanega; cebada a 32 y avena a 24.

Herrera de Pisuegra 19.—Las entradas y precios que han regido en este mercado han sido:

Trigo a 46 reales fanega; cebada de 34 a 36; centeno de 40 a 41; avena de 24 a 25; yerros de 43 a 45; fitos de 44 a 48. Patatas a 3'75 rs. arroba. Vino de 19 a 24 rs. cántaro.

Tendencia del mercado firme.

Estado de los campos buenos. Empiezan estos labradores a sembrar la cebada tardía avena, yerros y demás cereales y legumbres.

El mercado de ganados ha estado muy concurrido habiéndose hecho las transacciones siguientes:

Bueyes al deshecho a 2500 ó 3000 reales pareja; bueyes de trabajo de 3000 a 3500 reales par ja; vacas de 1.000 a 1.300 reales una; para degüello a 62 reales arroba; terneras a 40 rs. en vivo, cerdos al destete de 80 a 120 rs. uno; en carne a 76 rs. arroba.

Valladolid, 20.—Hoy es un día en que por el Canal no hubo nada siendo el precio del trigo nominal a 48 y por el Arco lo mismo a 48'25 nominal. Partidas cedon aquí de 49 y 49'50; en Rioseco a 47'50 y salida por vía férrea no hubo nada.

La situación del centeno es la misma. Cedentes a 41 y 41'50 aquí y en líneas de esta región Peñafiel a 39. Al detall sin entradas; precio 39.

Ofrecen cebada a 39 sin compradores. Precio corriente de avena 24 pesetas 100 kilos.

Rioseco, 20. Al mercado de hoy han llegado 150 fanegas de trigo, que se han pagado a 46 rs. con tendencia floja. En partidas cedon a 47'50. Temporal frío de nieves.

Barcelona, 20.—Se ha vendido trigo de Rioseco puesto en estación Valladolid a 48'50; San Esteban 48'75; Yanguas 48'50.

Llegaron 46 vagones trigo, 1 harina 1 cebada.

Por Telégrafo

Madrid 21

Habla Romanones

El jefe del Gobierno nos dijo hoy a los periodistas que había estado despachando con el rey y conferenciando con el señor Navarrorreverter.

Manifestó así mismo que el general Alfau sigue en Tetuán, en cuya plaza comenzarán en breve varias obras de fortificación y se terminará la construcción de la carretera de Tetuán a Ceuta.

No sé—dijo Romanones—á qué es debida la suspensión de las confidencias del señor Calbetón con el cardenal Merri del Val aunque supongo que obedezca al accidente de haberse hundido una galería de nuestra embajada en Roma.

También ignoro—terminó diciendo—que Alemania nos ofrezca su amistad para resolver los asuntos de Marruecos.

¿Qué hay en provincias?—le preguntó un reporter.

Tranquilidad completa—dijo el conde.

Lo de Méjico

Comunican de Méjico que los señores Esquivel y Jalape, han sido nombrados ministros de Hacienda y Agricultura, respectivamente.

El número de muertos en las últimas refriegas entre revolucionarios y leales, asciende a 3.000, siendo 7.000 el número aproximado de heridos.

Han perecido algunas familias enteras.

La población va recobrando su aspecto normal.

Félix Díaz, rechaza la responsabilidad que se le atribuye por la muerte de Gustavo Madero, declarando oficialmente que se suicidó al intentar inútilmente una fuga de su prisión.

Automóvil que vuelca

Dicen de San Sebastián que en Barceiza, pueblo próximo a aquella capital, volcó un automóvil ocupado por dos jóvenes aristocráticos, que iban a una cacería, resultando ambos lesionados.

Los dos heridos fueron conducidos a San Sebastián en otro automóvil.

ALONSO É NIJOS.—Mayor pral., 71

VIDA TRIUNFANTE

NOVELA ORIGINAL de MIGUEL ROGER Y CROSA

traducción de ANJEL GUERRA

(De la Biblioteca «Patria»)

como dicen. Según nuestros cálculos todavía cobraremos el 25 por 100.

Al decir esto mostraba el comerciante al pobre rentista los libros de la nueva liquidación. Quiso el señor Plá ver los nombres bien perfilados y la escritura clara, como si, de un vistazo, pudiese desentrañar la situación de la casa.

—¡Pobre de mí!... Es horroroso. Pero, ¿cree usted que cobraremos ese tanto por ciento?

—Habrían de sobrevenir pérdidas imprevistas para que así no fuese. Confe y no se afecte. Lo que hemos de hacer es liquidar sin pérdida de tiempo.

Apoyando su cabeza encanecida en el hombro de su mujer, el pobre rentista rompió a llorar con un llanto extraño, el llanto del que no ha llorado en mucho tiempo.

—Estamos arruinados, Remedios. Ahora di-

cen que no cobraremos más que el veinticinco por ciento. Nuestro hijo tendrá que ganarse la vida. Ya lo veía yo venir. ¡Oh, Dios mío! ¿Por qué me has hecho tan insignificante, que ni siquiera he sabido defender lo que me dejaron mis padres?

—No te aflijas. Mira que será peor para ti.

—No podré soportarlo... He sentido aquí dentro algo que me ahoga. Ahorrar toda la vida con tanta ilusión; ver al muchacho encaminado por la existencia, sid que nada necesitase, y ahora, de pronto, todo se derrumba. ¿Qué haremos en nuestra pobreza, dime? ¿Qué hará nuestro pobre hijo mal acostumbrado, sin saber nada de nada?

—¡El señor nos protegerá! No hay más remedio que sufrir las cosas como vienen. Si somos pobres, como pobres viviremos lo primero es vivir.

—Vivir... sí, vivir...; pero ¿qué vida nos espera!—exclamó el rentista rompiendo de nuevo el llanto. Luego añadió:

—Si al menos el chico tuviese un oficio.

—Pero, ¿es que no le querrán en casa, ¿de Marsá?

—¡Que lo han de querer, mujer! Es natural. Por el amor de Dios, cállate; no hables de eso delante del chico. No lo hagas sufrir desahora, que ya le llegarán los sufrimientos.

Durante aquel día esforzaronse por dis-

mular su pena. Sin embargo en la casa reinaba un extraño silencio. Percibíase el ruido de los platos y el masticar de los que comían.

—Esto está pasado. No se puede comer—dijo bruscamente Eugenio.

—Te engañas. Yo lo como muy bien.

—Y yo también—añadió el padre.

—Deben tener el paladar estragado. Si en casa de Marsá la cocinera se atreviese a presentar esto la pondrían en la calle.

Después de la comida llegó el correo y el mal humor del chico se tornó en alegría.

Saboreando el café y aspirando el humo de un aromático tabaco, había visto las letras menudas, iguales por él tan amadas, y nerviosamente rompió el sobre, leyendo la carta de la cruz a la firma.

—Dice que me ha comprado un alfiler con una perla, que es lo que está de moda en París. ¡Ah!, miren lo que me escribe: «ayer estuvimos en la Gran Opera, y por eso no pude escribirte, por impedírmelo el hacer la toilette. No sentirás celos de que me pusiese maja, ¿verdad? Cantaban Sansón y Dalila. Mis padres y yo, al oír tan hermosa música, magistralmente interpretada, pensamos en vosotros, y sobre todo en tu papá que tanto gusta de la buena música. El hubiese disfrutado mucho escuchándola. Dile que ya le hablaré detalladamente de la música que aquí he oído.»

Escribe bien la Isabel, ¿eh? Es muy lista. Dos días después el mal humor volvía a hacer presa del ánimo de Eugenio, porque había recibido de su novia la breve y fría carta que sigue:

«Solo dos líneas porque en estos instantes nos encontramos agobiados con la tarea de los preparativos para la marcha, que resultan mareantes por la infinidad de objetos que hemos comprado en esta linda ciudad. Esta tarde salimos para Niza.»

Eugenio leyó y relejó hasta cansarse. Quiso ver si la carta había sido escrita a prisa. En sus impetus de niño voluntarioso, exclamaba:

—Pero ¿no encuentran ustedes esto algo extraño? ¿no les parece una señal de mal agüero?

—¡Eres tan extremado! Enseguida tomas las cosas per el lado peor. ¿No te dicen que estaban rendidos de fatiga?

—Pero es una carta muy fría. No la encuentras tu así, papá?

—¿Qué quieres que te diga? A veces las mujeres lo hacen expresamente.

Marido y mujer esforzaronse para salvar la difícil situación en que se encontraban. En cambio Eugenio pareció tranquilizarse con tales explicaciones.

De Niza llegó otra carta, que si no era tan fría como la anterior, revelaba un extraño interés, como si estuviese bien preparada y es-

